



Joyeux Noël !

C'est le titre d'un film paru il y a une vingtaine d'années. Il relate un événement peu connu du Noël de 1914. Alors que la guerre a commencé depuis presque 5 mois, les combats s'enlisent dans les tranchées : envolé, le rêve de pouvoir retourner à Noël chez soi, la guerre n'est pas près de finir ! En cette nuit de Noël, arrive l'impensable : des soldats écossais, allemands et français vivent la trêve de Noël, vivent une journée de fraternisation, permettent à chaque camp d'enterrer ses morts, ... La guerre reprendra ses droits dès le lendemain. Et la tuerie continuera presque 4 années.

Joyeux Noël ! Comment vont s'exprimer ces mots en Ukraine, à Gaza, en Cisjordanie, au Soudan, en Syrie, au Pakistan, en Inde, à Mayotte, en Haïti et dans bien d'autres pays qui vivent soit des conflits armés, soit des famines, des catastrophes naturelles ou bien des persécutions pour les chrétiens et d'autres minorités ethniques et religieuses ? Y aura-t-il au moins une trêve pour que chacun puisse voir une lueur d'espérance dans son quotidien bien pesant et menaçant ?

Il y a 2000 ans, un signe a été donné à Marie, Joseph, quelques bergers et des mages, dans une bourgade perdue aux limites de l'empire romain, inconnue de la plupart des habitants de l'époque. Un signe comme il en existe des millions et qui ne transforment pas grand-chose de la vie de notre humanité.



Et pourtant... Ce signe a été reconnu par bien des gens comme la manifestation de Dieu au plus proche d'eux, la présence d'un Dieu qui n'abandonne personne même au plus sombre de son existence... L'évènement de Noël, la naissance du Christ, éclairée par la foi en la mort et la résurrection de Jésus, est pour nous le signe d'un Dieu qui continue de venir à notre rencontre, comme quelqu'un de vulnérable, qui n'a que de l'amour à donner et à recevoir, qui se met en toute confiance dans nos mains pour que nous semions cet amour dans notre monde.

Bien des signes nous seront donnés encore, que ce soit pendant ce temps de Noël ou tout au long de l'année nouvelle qui s'annonce. A nous d'avoir, comme pourrait nous le dire Jésus, « des yeux 👁 pour les voir, des oreilles 👂 pour les entendre ». **Joyeux Noël à tous ! 🕊**

UN DIMANCHE AUTREMENT (1ER DÉC 2024)



MARCHÉ SOLIDAIRE DE STE LUCE (14 DÉC 2024)



Matth' Accueil Solidaire



L'Atelier des broderies Palestiniennes



Merci aux équipes participantes, et aussi bien sûr aux visiteurs et clients généreux.

CATÉ ENFANTS 7-11 ANS CE/CM



Mercredi 18 décembre, tous les enfants du caté ont fêté Noël lors d'un joli temps fort sur le thème « 'Accueillir et partager' est un cadeau de lumière comme la venue de Jésus parmi nous ». Conte, mime de la nativité, ateliers bricolage et chants ont rempli de joie enfants et parents qui nous ont rejoints pour le goûter final.

"LE PETIT MOT DE L'EGLISE VERTE" :



Avec la période des cadeaux, vous avez peut-être l'idée de vous offrir un nouveau téléphone portable. Ce n'est pas forcément intuitif, mais la fabrication des terminaux (dont les téléphones) génère l'essentiel des impacts environnementaux du numérique sur notre planète (selon les études, autour de 80% des émissions de gaz à effet de serre sont relatifs au numérique). Deux articles intéressants sur le sujet : <https://vert.eco/articles/vaut-il-mieux-acheter-un-smartphone-neuf-ou-reconditionne>



<https://www.quechoisir.org/guide-d-achat-smartphones-reconditionnes-n54401/>

Et nous avons deux sociétés locales www.afbshop.fr et www.largo.fr qui proposent de nombreux produits reconditionnés.

Alors pourquoi ne pas vous tourner vers le Reconditionné ?



Célébrations de Noël

Veillée de Noël
Mardi 24 décembre:

à 18h00 à Mauves
à 18h30 à Ste Luce
à 18h30 à Thouaré

Jour de Noël
Mercredi 25 décembre:

à 10h30 à Thouaré
à 10h30 à Mauves
à 11h à Ste Luce

Samedi 28 décembre
Dimanche 29 décembre
Sainte Famille

à 18h30 à Thouaré
à 09h45 à Mauves
à 11h à Ste Luce

Mercredi 1er janvier
Journée de prière pour la paix

À 10h30 à Thouaré



Attention il n'y aura pas de messe à 9h à Ste Luce et à Mauves les mardi 24 et jeudi 26 décembre.

OUVERTURE DU JUBILÉ 2025 ET DE L'ANNÉE SAINTE

C'est dans la nuit de Noël que le pape François ouvrira cette Année Sainte à Rome. Les diocèses sont invités à faire la même démarche le dimanche 29 décembre en la fête de la Sainte Famille .

A Nantes, à l'issue de la procession et de la messe célébrée par Mgr Perce-roù à la Basilique St Donatien St Rogatien, les paroisses, représentées par une petite délégation, se verront remettre une lanterne qui éclairera cette année jubilaire à travers la Loire-Atlantique.



FERMETURE DE L'ACCUEIL

Durant les fêtes, l'accueil dans les maisons paroissiales sera fermé du **sa-medi 21 décembre au mercredi 1 janvier**. Les permanences reprendront le jeudi 2 janvier à 10h.



A NOTER DANS VOS AGENDAS : GALETTE DES ROIS

Vous êtes tous invités à un temps de rencontre et de convivialité autour de la galette des rois : le **dimanche 12 janvier à 15h** salle St Vincent de Thouaré.



PASTORALE DE LA FAMILLE

La pastorale des familles du diocèse de Nantes propose de multiples rencontres pour différentes personnes : se mettre en couple, vivre en couple, vivre une séparation, vivre son veuvage, vivre seul après un mariage et une séparation, vivre son homosexualité, etc ... Vous trouverez les propositions en suivant ce lien : <https://281lo.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/sh/6rqJ8GoudeITQFfoiisy45e8nJp/2le5G-yRnH1f>



Le service d'accueil pour le baptême des tout petits

Isabelle et Hervé Legendre de Thouaré assurent ce service de paroisse depuis une dizaine d'années. Il s'agit d'accueillir pour leur premier rendez-vous les parents qui demandent le baptême pour leur(s) jeune(s) enfant (s). Ce service est assuré pour l'ensemble de la paroisse en alternance sur Thouaré et sur Sainte-Luce et tourne grâce à plusieurs équipes.



Après que les parents se sont manifestés auprès de la paroisse pour demander le baptême de leur tout-petit, Isabelle et Hervé prennent rendez-vous avec eux pour une première rencontre.

Pour beaucoup de pères ou de mères éloignés de l'église cette première rencontre est très importante. « *Nous les accueillons sans aucun jugement dans une écoute inconditionnelle* » tient à préciser Isabelle. « *Nous souhaitons leur donner l'image d'une paroisse accueillant chacun tel qu'il est pour qu'il s'y sente en confiance.* » « *Chaque rencontre est vraiment unique et c'est cette richesse et cette variété de rencontres que nous aimons dans ce service* » ajoute Hervé. « *On profite également de ce temps pour présenter la paroisse et ce qui s'y vit : l'éveil à la foi, le caté, la messe des familles, ...Il a y parfois des déclics qui se font avec certains et cela nous réjouit.* »

Cette première rencontre va permettre aux parents d'entrer dans la démarche qu'ils ont demandée pour leur enfant. Il y a aussi la date du baptême à envisager, les formalités administratives à prendre en compte, la présentation de toute la préparation du baptême qu'ils vont vivre mais c'est aussi très souvent l'occasion d'un partage en vérité sur la foi qui anime chacun.

Isabelle et Hervé ont ainsi eu la chance d'être des témoins d'histoires très singulières : une maman qui a finalement choisi de se faire baptiser, avant de faire baptiser son enfant ; ou encore ce couple de parents qui, après avoir demandé le baptême de leur enfant, a ensuite décidé de cheminer vers le mariage avec Dieu. « *Vivre ce service en couple nous procure beaucoup de joie. De plus, nous sommes très complémentaires, nos qualités respectives se conjuguent bien. Ensuite pouvoir échanger ensemble après la rencontre nous permet de mieux transmettre à l'équipe qui prendra le relais les informations importantes à leur remonter. Cela enrichit également notre vie de foi.* »

Propos recueillis par Yves Enjolras